

Rimouski, le 8 décembre 2021

Chère amie,  
Cher ami,

Voilà près d'un an et demi que nous vivons en mode urgence. Urgence de la vaccination de masse, urgence de prendre au sérieux la santé de la planète, urgence de rouvrir les commerces et divers secteurs d'activité pour la santé des communautés... Le mystère de Noël nous rappelle le contexte de la venue de Jésus touché par des urgences, urgence de se libérer des violents envahisseurs romains, urgence de fuir le massacre des enfants... À l'écoute du Seigneur, Marie et Joseph acceptent de se déplacer pour protéger le Fils de Dieu, lui-même unique Sauveur engagé sur nos routes humaines.

L'Église entame en 2021-2023 un processus synodal pour discerner les voies, les attitudes et les choix qui aideront un « marcher ensemble » avec l'Esprit de Jésus et avec la participation de tous au service de l'humanité. Nous demandons au Seigneur de renouveler notre participation à sa mission de salut du monde.

Le « marcher ensemble » de la famille humaine contre la COVID-19 a su inspirer des projets communs et des initiatives remplies de fraternité, de présence de proximité et de solidarité, non seulement contre un virus, mais pour la vie.

En vous souhaitant un Noël de paix et une riche année 2022, que notre marche quotidienne fasse émerger les motivations les plus nobles du cœur humain, élevé aux dimensions du cœur de Dieu. Il a pris chair afin que sa présence déploie beaucoup de fécondité et d'amour.

Avec ma bénédiction,



+ Denis Grondin  
Archevêque de Rimouski



Julius Schnorr von CAROLSFELD (1794–1872),  
*La fuite en Égypte*, 1828,  
huile sur toile, 120,5 x 114,0 cm.  
Museum Kunstpalast (Düsseldorf, Allemagne)